

Hoy en

LA PRENSA
GRAFICA



Ing. José R. Salazar Mena

• Materiales de construcción

Atención al control de calidad de los materiales de construcción y de los suelos donde se edifican obras públicas, observa el Centro de Investigaciones Geotécnicas, informa su director, Ing. José Roberto Salazar Mena. (Inf. Pág. 2).

• ₡ 68 millones para desplazados

Inviértense 68 millones de colones en el empleo, salud y alimentación para desplazados y se han beneficiado a 367.455 personas, informa el Lic. Rafael Pleitez Menéndez, Presidente de FEDECREDITO. (Inf. Pág. 19).

• Centro Universitario Paracentral

Crear el Centro Universitario Regional Paracentral, en la ciudad de San Vicente, acordó ayer el Consejo Superior Universitario, y nombró una comisión encargada de la fundación de este nuevo Centro de estudios superiores. (Inf. Pág. 3).

• Importancia de Congreso Médico

El III Congreso Médico-Quirúrgico del Hospital Militar, que se inicia hoy, es una buena experiencia para los médicos en general, por la calidad científica de los invitados, expresa el Cnel. y Dr. Guillermo Iraheta, del grupo coordinador. (Inf. Pág. 21).

• 5 subversivos mueren en Joateca

Cinco subversivos murieron y otros más resultaron heridos al producirse un combate cerca de Joateca, departamento de Morazán, informó ayer el COPREFA. (Inf. Pág. 29).

• 7 heridos en ataque del FMLN

Por lo menos siete personas, residentes en el cantón Honduritas de la comprensión de Metapán, resultaron heridas al ser ametrallado por el FMLN un camión en el que se transportaban. (Inf. Pág. 61).

• ₡ 604.4 millones por impuestos

El Ministerio de Hacienda, estima que en 1987, serán recaudados 604 millones 400 mil colones, en concepto de pago por los impuestos sobre la Renta y el Patrimonio, afirmó el Viceministro, Lic. Luis Eduardo Meléndez Flores. (Inf. Pág. 3).

• Nueva Directiva de ALCALA

Luchar por fortalecer los vínculos culturales con España, prometió la nueva junta directiva de la Asociación Cultural Hispano-Salvadoreña, al ser juramentada. (Inf. Pág. 31).

• Evaluación activos de CAESS

La Comisión Mixta Técnico-Económica entregó el informe de evaluación de los activos esenciales y no esenciales de CAESS, base para futuras negociaciones. (Inf. Pág. 3).



Dr. Guillermo Iraheta



Lic. Luis E. Meléndez

Geólogos recomiendan no construir a orillas de ríos

No permitir la construcción de viviendas a orillas de ríos, quebradas y taludes, así como en lugares geológicos críticos, recomiendan los geólogos Carlos Aguilar y Mabel Ortega de Sánchez.

En la ponencia "Repercusiones Geológicas del Sismo del 10 de octubre en el Área Metropolitana de San Salvador", expuesta en el Tercer Congreso Nacional de Planificación, los geólogos mencionados afirman, que San Salvador y lugares circunvecinos están cubiertos en su totalidad por cenizas volcánicas poco consolidadas, cuyos espesores varían de un

lugar a otro.

Diferentes investigaciones, dicen los geólogos, han demostrado que existe una relación entre la naturaleza de los materiales geológicos y la intensidad de un sismo; es decir, el movimiento del terreno y los daños son mayores, donde existen cenizas volcánicas de gran espesor, ocurriendo lo contrario donde se encuentran corrientes de lava en la superficie o en el subsuelo, lo cual quedó comprobado con el sismo del 10 de octubre.

Explican que las perforaciones realiza-

—Pasa a la página 64—

Para reactivación Zona Oriental ₡ 225 millones

El comisionado presidencial para la Zona Oriental del país, señor Miguel Charlaix, dio a conocer que se invertirán 225 millones de colones en esa zona, para reactivarla económicamente.

El financiamiento proviene del pueblo y gobierno de los Estados Unidos, informó el comisionado, y es el resultado de un trabajo constante de varios años de gestión, donde técnicos financieros pusieron su interés, por sugerencia del presidente de la República y el apoyo del Ministerio de Planificación.

Los departamentos beneficiados con esos 225 millones de colones, serán: La Unión, Morazán, San Miguel y Usulután, en donde se procederá al restablecimiento de los sectores productivos, donde la acción bélica ha destruido la economía de

esos cuatro departamentos de la República, afirmó.

Los fondos mencionados serán canalizados por medio del Banco Central de Reserva de El Salvador y el Sistema Bancario nacionalizado.

Un millón de colones servirá para proveer protección a todos los sectores involucrados en el quehacer productivo; 75 millones irán al FIGAPE para distribuirlos a la producción agropecuaria, industrial y comercial; 50 millones para las líneas de créditos de la Reactivación Económica como capital de trabajo, con plazos de cuatro y medio años de gracia al 14 por ciento de interés, explicó el comisionado.

Ese mismo fondo, agregó, servirá para

—Pasa a la página 31—

Calidad de materiales y suelos, controla el CIG

Atención al control de calidad de los materiales de construcción y de los suelos donde se edifican obras públicas, observa el Centro de Investigaciones Geotécnicas.

Así lo informa su director, Ing. José Roberto Salazar Mena, quien agrega que dentro de ese orden de esfuerzos, durante enero del año en curso el Departamento de Materiales de Construcción del CIG, continuó supervisando muy de cerca el control de calidad del concreto en la fábrica "La Lechuzca", de propiedad estatal. Asimismo hizo inspecciones y visitas a obras en el campo.

En igual forma, se hicieron comprobaciones y absorciones de tubos y de cilindros, para comprobar su capacidad de soporte bajo las normas de calidad, en la empresa privada, en el gobierno y en el

Instituto de Vivienda Urbana, respectivamente.

Señala que se efectuaron pruebas de tensión en muestra de acero, bajo las normas establecidas, tanto en la empresa privada como en instituciones gubernamentales. Se comprobó la calidad del concreto del edificio de CEL, mediante la extracción y comprensión de núcleos de ese material.

Por su parte, técnicos en Mecánica de Suelos inspeccionaron en los lugares donde se solicitaron los servicios de ese departamento.

Efectuó además, ubicación y nivelación de sondeos, en la bóveda de la Segunda Avenida Norte y en la Escuela Ana de Sevilla, en el Barrio San Jacinto.

—Pasa a la página 31—

Editoriales

• Piden a ONU apoyar libertad de prensa

Apoyar la libertad de prensa acaba de formular la Sociedad Interamericana de Prensa (SIP), ante la Comisión de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos. El director del diario "El Comercio" de Lima, Alejandro Miró Quesada, hizo la solicitud señalando que si bien se puede observar algún adelanto, hay países donde esa libertad se encuentra parcial o totalmente suprimida. (Información en Pág. 7).

Un día en nuestra historia

• Fuerte sismo en Zacatecoluca

(Sábado 6 de marzo de 1937). Anteanoche se registró un fuerte movimiento tectónico en la ciudad de Zacatecoluca, que alarmó en gran manera a los habitantes de dicha localidad, ya que tienen frescos los detalles pavorosos de la catástrofe que asoló la histórica ciudad de San Vicente. Los datos de este sismo los proporcionó el Observatorio Meteorológico, que señala el epicentro cerca de la ciudad afectada.

Indice

Nacionales/ 2-3
Internacionales/ 4-5
Editoriales/ 6-7
Sociales/ 8-32
Cartas a María/ 16

La Página del Café/ 36
La Cámara/ 37
Platillos/ 37
Deportes/ 40-42
Cómicos/ 44-46

Horóscopo/ 47
Clasificados/ 48-59
Indicador/ 60
Cines/ 60-68
Tips de César Temes/ 66



PROMETE ESCUELA (Santa Ana). En reunión con padres de familia del Cantón Palo Negro, Cooatepeque, el Comandante Departamental, coronel Oscar Edgardo

Casanova Véjar, ofreció construirles un local para la escuela de ese lugar. Momentos antes se había realizado una Acción Cívica, con reparto de viveres y útiles escolares.